

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini penulis menyatakan bahwa skripsi yang penulis tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah penulis pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah penulis sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiatisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, penulis bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 02 Oktober 2019

Meidah Restina
NIM: 131300632

ABSTRAK

Nama: **Meidah Restina**, NIM: **131300632**, Judul Skripsi: ***Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penetapan Harga Dalam Jual Beli Makanan Dengan Sistem Prasmanan (studi di Kantin Sakinah UIN SMH Banten).***

Jual beli merupakan aktifitas yang diharamkan Allah. Setiap muslim di perkenankan melakukan aktifitas jual beli. Jual beli biasanya dilihat dari cara pembayaran, akad, penyerahan barang dan barang yang diperjual belikan. Islam sangat memperhatikan unsur-unsur ini dalam transaksi jual beli. Islam memiliki beberapa kaidah dalam jual beli. Beberapa hal semacam kedzaliman, kecurangan, dan ketidak jelasan barang yang diperjual belikan di haramkan dalam jual beli. Sebaliknya keadilan menyempurnakan takaran dan tidak menutupi cacat yang bisa mengurangi keuntungan harus dijaga.

Perumusan masalah dari penelitian ini adalah: 1) Bagaimana cara penetapan harga makanan dalam sistem prasmanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten? 2) Bagaimana pandangan hukum Islam dalam penetapan harga makanan dengan sistem prasmanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten?

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui cara penetapan harga makanan dalam sistem prasmanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten. 2) Untuk mengetahui pandangan hukum Islam dalam penetapan harga makanan dengan sistem prasmanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kualitatif deskriptif. Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan atau studi kasus (*field research*) dengan mengumpulkan data primer dan sekunder. Dalam pengolahan data penulis menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah 1) Cara penetapan Harga makanan dalam sistem prasmanan di Kantin Sakinah yaitu Kantin Sakinah sudah memiliki harga standar untuk porsi standar, Kantin Sakinah menggunakan Subsidi Silang untuk menutupi konsumen yang makan dengan porsi banyak maka akan tertutupi dengan konsumen yang makan dengan porsi sedikit. 2) Penetapan harga yang di terapkan di Kantin Sakinah di perbolehkan, karena penetapan harga yang diberikan ke pihak konsumen itu sudah sesuai dengan harga standar makanan pada umumnya, dan Kantin Sakinah sendiri memberlakukan harga dengan unsur keadilan.



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: Skripsi	Dekan Fakultas Syariah
Perihal	: Pengajuan Munaqasah	UIN SMH Banten
	a.n. Meidah Restina	Di Serang
	NIM : 131300632	

Assalamu'alaikum Wr,Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Meidah Restina, Nim : 131300632 berjudul **“TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PENETAPAN HARGA DALAM JUAL BELI MAKANAN DENGAN SISTEM PRASMANAN (Studi di Kantin Sakinah UIN SMH Banten)”** telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr,Wb.

Serang, 02 Oktober 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 198503 2 002

H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.
NIP. 19591104 199403 1 002

PERSETUJUAN

TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PENETAPAN HARGA DALAM JUAL BELI MAKANAN DENGAN SISTEM PRASMANAN (Studi di Kantin Sakinah UIN SMH Banten)

Oleh :

MEIDAH RESTINA

NIM : 131300632

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.

NIP. 19580711 198503 2 002

H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.

NIP. 19591104 199403 1 002

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP. 1959111991031003

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP. 197311051999031001

PENGESAHAN

Skripsia.n. **Meidah Restina**, NIM: **131300632** yang berjudul **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penetapan Harga Dalam Jual Beli Makanan Dengan Sistem Prasmanan** (Studi di Kantin Sakinah UIN SMH Banten) Telah diujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 15 Oktober 2019 Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 15 Oktober 2019

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota I,

Sekretaris Merangkap Anggota II,

Dr. H. Mahfud, M.M

NIP. 19620705 199303 1 005

Hilman Taqiyudin, S.Ag.,M.H.I

NIP. 19710325 200312 1 001

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A

NIP. 19760623 200604 1 002

Pembimbing I,

Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.A

NIP. 19770816 200501 1 004

Pembimbing II,

Dr. Hj. Ru'fa Abdullah. M.M.

NIP. 19580711 198503 2 002

H. Ade Mulyana, S.Ag.,M.SI.

NIP. 19591104 199403 1 002

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmannirrahim

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT., atas rahmat dan hidayah nya yang telah diberikan. Dengan izinnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW.

Penulis persembahkan karya kecil ini untuk sepasang malaikatku, yang selalu memanjatkan doa untuk putri tercinta dalam setiap sujud panjangnya, yang begitu teristimewanya dalam kehidupan penulis, teruntuk Bapak Sunarta dan Mamah Siti Rasmadah tercinta, terimakasih atas kasih sayang dan cinta kasih yang tak terhingga yang tidak mungkin bias terbalaskan. Dan untuk adik tercinta Tri Resta Putri kusampaikan rasa bangga dan terimakasih atas segenap cinta, kasih sayang, dan semangat yang tiada henti.

Untuk sahabat-sahabat terbaik yang senantiasa selalu menemani dan memberikan suport terimakasih telah menjadi motivasi dan menghibur dikala sedang putus asa sehingga mampu bangkit untuk tetap semangat berjuang demi masa depan.

Terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu sehingga terselesaikan skripsi ini.

MOTTO

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ
إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ

إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا

“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. dan janganlah kamu membunuh dirimu; Sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu”.

(Q.S. An-Nisa : 29)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama lengkap Meidah Restina, lahir di Serang pada tanggal 19 Mei 1995, merupakan anak pertama dari dua bersaudara dari pasangan Bapak Sunarta dan Mamah Siti Rasmadah, mempunyai adik perempuan bernama Tri Resta Putri. Tinggal di KP. Kubang Putih RT/RW 001/001 Desa. Sukabares Kec. Waringin Kurung Serang-Banten.

Jenjang pendidikan formal yang telah diselesaikan oleh penulis yaitu Sekolah Dasar Negeri Sukabares lulus pada tahun 2007, melanjutkan Sekolah Menengah Pertama Waringin Kurung lulus pada tahun 2010, dan kemudian melanjutkan Sekolah Menengah Atas Waringin Kurung lulus pada tahun 2013, dan kemudian melanjutkan ke jenjang Perguruan Tinggi IAIN Sultan Maulana Hasanudin Banten dan sekarang telah menjadi Universitas Islam Negeri SMH Banten, dengan mengambil jurusan Hukum Ekonomi Syariah pada tahun 2013.

Selama menjadi Mahasiswa penulis aktif di organisasi eksternal Komunitas Ekonomi Syariah.

Serang, 02 Oktober 2019

Penulis

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah dan usaha serta doa dari kedua orang tua penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul: *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penetapan Harga Dalam Jual Beli Makanan Dengan Sistem Prasmanan (Studi di Kantin Sakinah UIN SMH Banten)*, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak **Prof. Dr. H. Fauzul Iman., M.A.** Rektor Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan memimpin serta mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten menjadi lebih maju.
2. Bapak **Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.,** Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin

Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.

3. Bapak **H. Masduki, S.Ag., M.A.**, Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah dan Bapak **H. Ade Mulyana, S.Ag., M.SI.**, Sekretaris Jurusan Hukum Ekonomi Syariah yang telah memberikan motivasi, serta nasehat kepada penulis dan juga telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak **Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.**, Pembimbing I, yang telah membantu mengoreksi, memberikan arahan serta meluangkan waktunya dalam membantu penyusunan skripsi ini.
5. Bapak **H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.**, Pembimbing II, yang telah membantu mengarahkan, memberikan nasehat dan saran-saran dalam penyusunan skripsi ini.
6. **Bapak dan Ibu Dosen secara staff akademik dan karyawan UIN SMH Banten** yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN SMH Banten.
7. Tercinta **Mamah (Siti Rasmadah)** dan **Bapak (Sunarta)**, yang telah mengorbankan dan memperjuangkan jiwa raganya. **Adikku (Tri Resta Putri)** yang telah memberi perhatian dan memberi semangat setiap hari kepada penulis hingga akhirnya penulis menyelesaikannya.
8. Kepada Yulia Khasanah S.H., Neneng Daeliah S.H., Riski Andriani S.H., Umi Zida Riski S.H., Siti Ismaniah S.H., Ropiah S.H., Futriana Imaniar S.H., Usi Uswatun Hasanah

S.H., Nurdin S.H., Waisul Qurni S.H., Rendi Angga Putra S.H., Yuni Mahilah S.E., Nanda Zakiatun Nufus S.E., Irma Ayunanda S.E., Mawadah S.E., Martina Lestari (Bidan Alay) dan **Teman Seperjuangan HES B Angkatan 2013** yang telah memberikan semangat dan dukungan dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu, penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu penyusunan skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 02 Oktober 2019

MEIDAH RESTINA
NIM. 131300632

DAFTAR ISI

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	i
ABSTRAK.....	ii
SURAT PENGANTAR PEMBIMBING/NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN SIDANG MUNAQASYAH	v
MOTTO.....	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Fokus Penelitian.....	5
C. Perumusan Masalah	5
D. Tujuan Penelitian	6
E. Manfaat Penelitian	6
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	7
G. Kerangka Pemikiran.....	10
H. Metode Penelitian	19
I. Sistematika Pembahasan	21

BAB II KONDISI OBJEKTIF KANTIN SAKINAH UIN

SMH BANTEN

- A. Sejarah berdirinya Kantin Sakinah UIN SMH
Banten 23
- B. Kondisi Geografis Kantin Sakinah UIN SMH
Banten 26
- C. Mekanisme Penjualan dan Penetapan Harga
Makanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten..... 27

BAB III PENETAPAN HARGA DALAM JUAL BELI

MENURUT HUKUM ISLAM

- A. Pengertian dan Dasar Hukum Jual Beli 31
- B. Rukun dan Syarat Jual Beli..... 45
- C. Konsep Penetapan Harga dalam Jual Beli 60

BAB IV TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP

PENETAPAN HARGA DALAM JUAL BELI

MAKANAN DENGAN SISTEM PRASMANAN

(Studi di Kantin Sakinah UIN SMH Banten)

- A. Bentuk Penetapan Harga Makanan Dalam Sistem
Prasmanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten. ... 67

B. Pandangan Hukum Islam Dalam Penetapan Harga Makanan Dengan Sistem Prasmanan di Kantin Sakinah UIN SMH Banten.....	76
--	----

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	87
B. Saran-saran.....	88

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN